
e tam-tam des médias ne cesse
d’amplifier des bruits qui, avant, ne

nous seraient pas parvenus. Avec tout ce
que l’on voit ou entend, doit-on prendre
peur, baisser les bras ? Ce ne serait pas très
courageux et prouverait que nous avons la
mémoire bien courte. Nihil novi sub sole !

Alors, que faire ? Commencer déjà par
remplir la mission qui nous a été confiée
lors de notre confirmation et rappelée par
un léger soufflet donné par l’évêque de-
mandant d’être prêt à souffrir toute sorte
d’affront et de peine pour la foi de Jésus-
Christ.

Les missionnaires le font. Nous aussi,
soldats du Christ, devons témoigner de
notre foi, par charité pour permettre au pro-
chain de trouver la voie du salut.

«Devant des gens qui ne croient pas, on
n’ose pas dire qu’on est catholique, on
n’ose pas montrer qu’on a une croix ou
qu’on a un chapelet dans sa poche. Eh
bien, il ne faut pas avoir peur, car c’est un
honneur et une grâce que d’être catholique.
Il ne faut pas avoir peur de parler de sa foi
et de montrer les insignes de sa foi»

(Mgr Lefebvre, La vie Spirituelle)
Il faudrait multiplier les pages de cette

lettre pour évoquer tout ce qui a pu retenir
notre attention dans ces derniers mois de
2019 et se poursuit en cette nouvelle année.

Les attaques sous diverses formes contre
l’Église (blasphèmes, vols, incendies et
destructions en tout genre, agressions et
meurtres…) en France et à travers le
monde, ne cessent de prospérer, entrete-
nues par des individus, des organisations,
des États, alors qu’on nous rebat les
oreilles avec le CO2, la méchante Russie,
la catastrophe du Brexit, sans même évo-
quer les graves conséquences du synode
sur l’Amazonie et du chemin synodal alle-
mand qui ne sont pas encore dévoilées et
le scandale du Pachamama!

Faute de place, nous ne livrerons qu’une
courte sélection parmi les événements ré-
cents ou en cours, laissant le soin à nos lec-
teurs de s’informer plus complétement en
choisissant des médias libres et honnêtes
(il en existe heureusement quelques-uns).

Le retour du Père Fouettard
« Au Saint-Siège, il est un moment que

l’on redoute désormais, quand l’on tra-
vaille à la Curie : celui du discours de Noël
du pape François. Personne n’a oublié le

22 décembre 2014, lorsque le pape Bergo-
glio humilia le gouvernement de l’Église
devant le monde entier, en dénonçant ce
qu’il appelait “les quinze maladies’’ de la
Curie…»

C’est ainsi qu’Edouard Husson, historien
et universitaire, critique sévèrement le dis-
cours de Noël du pape François pour At-
lantico

Citation : «Surtout, ce qui a caractérisé
l’Église durant les deux derniers siècles,
marqués par tant de guerres civiles et in-
ternationales, c’est le souci de rassembler,
de réconcilier, de panser les plaies. Et c’est
sans aucun doute ce qui nous manque le
plus, chez vous, pape François, au-delà des
embardées philosophiques, des formula-
tions théologiques imprudentes ou des pe-
tites phrases à l’emporte-pièce, que nous
serions prêts à vous pardonner (…) : mais
ce qui nous frappe, c’est votre difficulté,
depuis six ans, à incarner la figure pater-
nelle que doit être un souverain pontife.
«Pape » est, à l’accent près, le même mot
que «Papa » en italien. Comme vos prédé-
cesseurs, on vous appelle « Saint Père ».
Nous aimerions tant vous voir assumer le
rôle du «Pasteur », de celui qui fait baisser
les tensions et réconcilie ses enfants qui
s’affrontent. C’est à cela que l’on reconnaît
un pape. Dans notre monde d’où l’indivi-
dualisme absolu veut bannir complétement
la figure du père, vous ne feriez qu’accroî-
tre le désarroi des individus à ne pas vou-
loir assumer l’essence de votre fonction, la
paternité spirituelle d’un milliard de fidèles

catholiques – et même, au-delà des
schismes, de deux milliards de chrétiens.

C’est cette paternité spirituelle que les
non-chrétiens critiquent toujours, mais
dont ils savent bien, secrètement, qu’elle
leur manquerait car l’affrontement avec un
père est éminemment structurant pour la
personnalité.

Pape François, ne vous trompez pas
d’époque. Écoutez tous vos fidèles, les
conservateurs comme les autres, pour lire
les signes des temps ; apprenons à voir en-
semble le désarroi d’une époque certes très
déchristianisée mais assoiffée de repères et
de ré-enracinement. Vous ne pouvez pas
continuer à jouer le père absent. »

Notre-Dame de Paris sans Noël
Après les horreurs de la Révolution, le

rétablissement du culte catholique par Na-
poléon a permis de célébrer Noël dans la
cathédrale à nouveau à partir de 1802.
L’incendie survenu le 15 avril 2019, dont
l’origine n’est toujours pas communiquée,
a obligé à célébrer la Messe de Minuit pa-
risienne en l’Église Saint-Germain-
L’auxerrois.

Actes de baptême: la norme Taubira?
La Conférence des évêques de France a

suggéré aux diocèses de reformuler la fi-
liation sur l’acte de baptême. Ainsi : «Fils
– fille – de… et de… », deviendrait :
«Noms et prénoms des parents ou des au-
tres titulaires de l’autorité parentale». Si le
baptême est un droit pour toute âme de
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tholique, on n’ose pas montrer qu’on a une croix ou qu’on a un chapelet dans sa
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La vie spirituelle, « Nous avons cru dans la charité» Mgr Marcel Lefebvre, Ed. Clovis
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bonne volonté, il implique des devoirs
pour le baptisé ainsi que pour les parents
et parrains qui s’engagent à éduquer l’en-
fant dans la religion catholique, donc à être
eux-mêmes de vrais catholiques.

Sumatra occidental : Noël interdit 
Les chrétiens de deux villages de la pro-

vince du Sumatra occidental, à majorité
musulmane, ont eu l’autorisation de fêter
Noël… à 120 km de leur domicile, mais
pas chez eux ! «C’est là encore une forme
d’intimidation de la majorité envers la mi-
norité», a déclaré Muhammad Taufik, mu-
sulman professeur de l’Université
islamique d’État de Pandang.  AsiaNews

Nigéria, vers l’explosion ?
Lors du Boxing Day (26/12), ISWAP a

diffusé une vidéo où 10 chrétiens étaient
égorgés et un musulman tué par arme à feu,
déclarant qu’ainsi elle vengeait la mort
d’Abu Bakr al-Baghadi chef de Daesh
(ISIS) et d’autres hauts responsables tués
par un raid américain en octobre en Syrie.

Mgr Matthew Hassan Kukah, évêque du
diocèse de Sokoto, s’en est pris sans mé-
nagement au gouvernement du pays dans
un entretien accordé à Aid to the Church in
Need (Royaume-Uni). Il convient de saluer
son courage et sa franchise. «La seule dif-
férence entre le gouvernement nigérian et
Boko Haram, c’est que Boko Haram a des
bombes. Le gouvernement utilise tous les
leviers du pouvoir pour assurer la supré-
matie de l’islam, ce qui donne encore plus
de poids à l’idée que cette suprématie peut
être obtenue par la violence. Avec la situa-
tion qui prévaut au Nigéria, il est difficile
de savoir sur quelle base morale se fonde le
gouvernement pour vaincre Boko Haram.
Ils ont créé les conditions permettant à
Boko Haram de se comporter comme il le
fait […]

Dans sa déclaration, il s’en prend égale-
ment aux nations occidentales : «Elles ont
vu que les ressources de l’Afrique présen-
tent plus d’intérêt que le peuple. Claire-
ment, elles auraient pu réduire son
influence de 80 ou 90%; elles n’en ont dé-
libérément pas fait assez», ajoutant : «Les
chrétiens ont toutes les raisons de se sentir
menacés et le sentiment général d’être
tenus à l’écart de la vie politique. Si les
principes de notre religion étaient diffé-
rents, aujourd’hui ce serait la guerre civile.
C’est la gloire de notre religion que cela ne
se soit pas produit. Il est difficile de prê-
cher la paix dans un tel contexte. La solu-
tion dépend à présent de la manière dont
les chrétiens décideront de réagir. Ils n’uti-
liseront pas la violence, mais que vont-ils
faire? »

Les chrétiens nigérians sont sous la me-
nace permanente de Boko Haram, de l’État
Islamique et des éleveurs peuls. «Tout in-
dique que non seulement le gouvernement
a perdu le contrôle de la partie septentrio-
nale du Nigéria, mais que [la crise] va
s’étendre à d’autres zones», déclare David
Curry de Open Doors USA. D’après MNN

(Mission Network News), les extrémistes
musulmans ont tué 25.000 Nigérians au
cours des seules quatre années passées. La
Croix Rouge Internationale signale, elle,
que sur 22.000 Nigérians portés disparus,
8.000 sont des enfants enlevés par Boko
Haram pour être réduits en esclavage, pris
pour épouses, transformés en combattants
ou en bombes humaines.

Quant à la réaction du gouvernement ni-
gérian à cette crise, Curry déclare qu’il
« n’a vraiment réagi à cette crise que fai-
blement et de façon inefficace, dès lors il
est de son intérêt bien compris de ne pas
attirer l’attention sur la manière dont les
choses se passent dans la partie septentrio-
nale du pays». «Des années ont passé, des
millions de personnes ont été déplacées.
Ce sont les villages chrétiens qui sont les
plus touchés, parce que les chrétiens sont le
groupe ciblé de la population. Mais d’au-
tres ont également été touchés et sont aussi
portés disparus ».  Obs. de la Christianophobie

Monténégro : chouannerie serbe
Le Monténégro, petite république balka-

nique serbe, perchée sur l’Adriatique et
forte de 622.000 habitants, est secouée par
une décision gouvernementale ayant fait
voté une loi pour réquisitionner des biens
des différentes religions, dont l’Église or-
thodoxe majoritaire dans le pays, implan-
tée depuis le XIIIe siècle et propriétaire de
plus de 600 monastères, églises, chapelles
sur un territoire équivalent à deux grands
départements français.

Usant de la force contre des manifestants
pacifiques, la police a aussi frappé l’évêque
de l’Église de Dioclée, Mgr Metodije.

Après le Kosovo, la démo(n)cratie ver-
sion OTAN/Union européenne s’installe
dans ce petit pays. Le président a fondé une
église schismatique, l’Église monténé-
grine, reconnue par aucune autre Église or-
thodoxe (elles-mêmes schismatiques).
C’est le même scénario qu’en Ukraine, les
atlantistes œuvrant pour amoindrir l’in-
fluence russe, il faut s’attendre à une réac-
tion forte de la population, un député
d’opposition rappelant que les armes des
années 1990 pouvaient encore servir…

« Ce sont les évêques qui sont en pre-
mière ligne et ils ne mâchent pas leurs
mots. Mgr Joanikije, l’évêque de Budimlje-
Nikšić, a déclaré : ‘’Nous nous défendrons
dans chaque village, les églises ne tombe-
ront pas entre les mains des sans-Dieu. ’’

Avec des chefs comme ça, il n’y a pas de
doute, les chrétiens du Monténégro n’ont
pas dit leur dernier mot. » Boulevard Voltaire

Chine
Rose Hu avait une vingtaine d’années

quand la Chine est devenue marxiste, sous
la férule brutale et cruelle de Mao-Tsé-
Toung. Catholique, récemment baptisée,
elle était d’une famille aisée, donc suspecte

au yeux du parti communiste. Persécution,
procès, condamnation, prison, camps de
travaux forcés, accès impossible aux sa-
crements de l’Église. Elle a passé vingt-six
années en détention, dans des conditions
souvent inimaginables. Mais voici le pro-
dige de la grâce : alors que tant de chrétiens
faiblissent et se compromettent avec le
nouveau pouvoir, d’autres, dont Rose Hu,
munis de la force d’en haut, sont fidèles,
acceptent cette croix d’un poids inouï, la
portent le front haut, l’âme recueillie, la
joie dans le cœur, et s’efforcent de monter
le chemin du calvaire, donc de s’élever au
lieu de descendre, profitant du malheur
pour saisir l’occasion d’une ascension in-
térieure. Ce témoignage bouleversant ne
laisse pas le lecteur indemne.

Éditions Clovis, 17 €

L’ancien chapelain de la reine reçu dans
l’Église catholique

Gavin Ashenden, ancien “évêque” angli-
can et chapelain de la reine d’Angleterre, a
été reçu dans l’Église catholique le 22 dé-
cembre dernier.
«Confronté à une offensive de plus en plus
mortelle contre la foi, je me suis aperçu
qu’il n’existait aucun moyen théologique
de rassembler les Anglicans orthodoxes
dans l’unité ecclésiale. Il y a un anglica-
nisme différent pour chaque jour de la se-
maine. J’en suis venu à réaliser (bien trop
longtemps après que Newman et Chester-
ton eurent expliqué pourquoi) que seule
l’Église catholique, avec le poids de son
magistère, avait l’intégrité ecclésiale, la
maturité théologique et la puissance spiri-
tuelle pour défendre la foi, renouveler la
société et sauver les âmes dans la complé-
tude de la foi. Deus vult. »

Il avait démissionné de son poste de l’au-
mônerie royale sous la pression de
Buckingham Palace.

Les trois éléments majeurs qui l’ont
conduit à se convertir au catholicisme? Le
premier fut un examen de la rencontre
entre les enfants et Notre-Dame à Gara-
bandal en 1963. L’amitié d’Ashenden avec
l’abbé René Laurentin, expert des appari-
tions mariales, s’est transformée en une
profonde dépendance du Rosaire. Le
deuxième fut sa découverte des phéno-
mènes de miracles eucharistiques. «Face à
l’assaut de plus en plus meurtrier contre la
foi à notre époque, j’ai trouvé qu’il n’y
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avait aucun moyen de rapprocher les an-
glicans orthodoxes dans l’unité ecclésiale,
et donc la troisième raison de ma conver-
sion est le Magistère. »

Il eut un prédécesseur célèbre en la per-
sonne de Chesterton, devenu farouchement
catholique. Le Salon beige

EN DIRECT DES MISSIONS

Un appel du Gabon
Chers amis,

En cette période de fin d’année où cer-
tains désirent faire des dons, permettez-
moi de vous présenter un petit projet pour
aider nos œuvres missionnaires du Gabon,
pour lequel je cherche de l’aide de droite
et de gauche.
Le voici succinctement.

Actuellement arrivent sur le marché ga-
bonais des systèmes d’alimentation solaire.
Cela me semble très intéressant pour notre
mission St Patrick de Four-Place, à l’inté-
rieur du pays, mission dont j’ai la charge
depuis maintenant 6 ans. Là-bas tout est
alimenté, éclairage et eau, par un groupe
électrogène. Si celui-ci rend de grands ser-
vices pour la messe du dimanche, les sé-
jours des prêtres, les camps de vacances, il
est cependant très onéreux en consomma-
tion. Ainsi, sur les cinq dernières années,
nous avons estimé que nous avions dé-
pensé pas moins de 12.000 € en carburant
et entretien. Ce qui est un budget important
pour une petite chapelle où le montant de
la quête est de 15 € par dimanche ! Il n’y a
qu’une centaine de fidèles, qui vivent tous
très simplement de leurs plantations vi-
vrières souvent ravagées par les éléphants,
habitant dans de pauvres maisons en bois
au sol battu, n’ayant ni électricité ni eau
courante. Un vrai retour à la vie de nos vil-
lages d’il y a 150 ans.

Dans le même temps, je projette d’inten-
sifier là-bas l’agriculture de légumes (sous
serre et en saison sèche, en plus de nos
plantations de bananes qui produisent déjà)
ainsi que l’élevage : nous avons quelques
cochons, lapins. Nous espérons mettre
bientôt des volailles, des moutons, un
étang à poissons. Tout cela a pour but de
faire faire des économies à la cantine de
l’école des filles, Notre-Dame de la Provi-
dence, à Libreville. Cette école, dont je

m’occupe aussi, a du mal à tourner finan-
cièrement car beaucoup de parents ont de
plus en plus de difficulté à payer les scola-
rités : en effet la crise économique s’ag-
grave toujours plus dans le pays, ce qui
cause une forte augmentation du chômage
(30 % de la population) et de la pauvreté.

Ces productions aideraient aussi la com-
munauté des 4 prêtres et des 7 sœurs de la
mission St Pie X à Libreville à développer
leur autonomie alimentaire.

Mais toute cette agriculture et ces éle-
vages demandent beaucoup d’eau. Et ce
serait bien trop cher de faire tourner le
groupe électrogène pour ce seul usage.
D’où le deuxième avantage du solaire.

Le coup estimatif d’un tel investissement
serait d’environ 7.000 €. Il nous permet-
trait de réduire quasiment à néant nos dé-
penses en consommation électrique, et
donc de faire de nouvelles économies.

Ne souhaitant pas solliciter mon supé-
rieur qui a déjà suffisamment de soucis
pour faire tourner la mission de Libreville,
je fais appel au bon cœur des âmes chari-
tables pour soutenir ce petit projet. Aussi
toute aide, petite ou grande, serait la bien-
venue et serait une nouvelle pierre rajou-
tée à l’édifice.

À Libreville l’école des filles, ouverte en
2013, a vu pour la rentrée l’ouverture des
premières classes du collège, encadré par
un corps professoral constitué de fidèles.
C’était un peu un saut dans l’inconnu mais,
grâce à Dieu, cela s’est bien passé dans
l’ensemble. L’école compte cette année
200 élèves environ, ce qui est un bon chif-
fre. Nous nous approchons petit à petit des
270 élèves de l’école des garçons, le Juvé-
nat du Sacré Cœur. La Fraternité scolarise
ainsi au Gabon presque 500 enfants ! Et ce,
dans des conditions qui ne s’améliorent
guère.

D’avance, nous vous disons un grand
merci et vous assurons des prières quoti-
diennes de nos élèves à toutes vos inten-
tions.
Que Dieu vous bénisse, Abbé Louis Peron+

Argentine
Des remerciements pour les donateurs

«C’est bien compris :
- 2.000 € pour le prieuré-école (construc-
tion de nouvelles salles de classe pour le-
secondaire),
- et 1.000 € pour le séminaire (ateliers pour
la formation des frères).

Un grand grand merci à vous et à toute
l’équipe de Missions !
Por Cristo Rey y María Reina !
Abbé PM Trejo+, supérieur du district »

« Nous remercions toute votre équipe
pour le soutien par lequel elle aide sans re-
lâche les œuvres de notre chère Fraternité
à travers le monde et spécialement en
Amérique du Sud.

Soyez assurés de nos prières et de notre
gratitude. Que Dieu vous bénisse et…
¡Feliz fiesta de la Madre de Dios que se
digne desde el cielo bendecirnos!,  

pmtrejo+»

« Les activités de ces derniers jours ne
m’ont pas laissé le temps de vous répondre
et surtout de vous remercier.

Cette aide de Missions est grande grâce
à votre générosité et à votre empressement
pour nous aider. Je vous en suis très recon-
naissant. La semaine prochaine, une messe
sera célébrée à l’intention de tous les bien-
faiteurs dont vous faites partie ainsi que
tous les membres bienfaiteurs de Missions.

Ci-dessous, la photo de l’ouvrage com-
mencé depuis un mois. Nous avons pour le
moment simplement la dalle de béton.

Avec ce que vous nous donnez, nous au-
rons de quoi finir les murs et peut-être la
dalle du premier étage. Après, la Provi-
dence se chargera de nous donner le né-
cessaire pour continuer les travaux.

Recevez ma bénédiction et l’assurance
de mes prières. 

Abbé Jean de Lassus Saint-Geniès»
« Soyez remerciés vous et toute votre

équipe pour toute l’aide apportée à notre
école. Grâce à vous, nous avons com-
mencé la construction de 2 nouvelles salles
de classe, profitant des vacances estivales.

Que Dieu vous bénisse, P. Joguet+»

Non potendo farlo personalmente, vogliamo a ringra-

ziare vivamente tutti coloro che hanno effettuato un

bonifico e di cui non conosciamo l’indirizzo.

Entre amis un dimanche...

Une élève attentive

Grâce à nos donateurs, les murs s’élèvent...

Quand s’élèveront les murs et la dalle de l’étage?

Un grand merci à ceux qui, ayant effectué

un virement, ne peuvent être remerciés

directement, faute de connaître leur adresse.
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L’État de Jalisco, berceau de la Frater-
nité au Mexique

Anecdotes d'un début
Fin décembre 1979 et début 1980, un

groupe d'une douzaine de jeunes était réuni
dans une maison du Nevado de Colima (le
Nevado de Colima est un volcan situé entre
l’État de Jalisco et l’État de Colima) ; il fai-
sait très froid. Ils parlaient avec un frère
franciscain de la Tradition dans l’attente
d’assister à une retraite spirituelle qui de-
vait être prêchée par 2 prêtres. Comme le
coucher du soleil approchait et que la mai-
son n’avait pas d’électricité, ils allumèrent
des bougies pour y voir plus clair. Les pré-
dicateurs arrivèrent enfin et les jeunes sor-
tirent pour les recevoir. Quelle ne fut pas
leur surprise quand ils les virent en sou-
tane ! Il y avait 2 prêtres et un séminariste.

L’un des prêtres commença la première
conférence aux chandelles et leur déclara :
« Nous sommes de la Fraternité Sacerdo-
tale Saint-Pie X, fondée par Son Excel-
lence Mgr Marcel Lefebvre, évêque
traditionaliste qui a gardé la foi catholique.»

La seule fois qu’ils avaient entendu par-
ler de Mgr Lefebvre, c’était en 1978,
lorsque les journaux publièrent la nouvelle
que le gouvernement mexicain ne l’avait
pas laissé entrer au Mexique. On y disait
que c’était un évêque rebelle et schisma-
tique, bien que les familles qui gardaient la
tradition de l’Église disaient, quant à elles,
que c’était un grand saint et le seul à avoir
préservé la vraie Foi et la Sainte Messe.

Les prêtres prêchèrent 2 retraites, aux-
quelles assistèrent 22 jeunes hommes, dont
12 sentirent une possible vocation. Les prê-
tres étaient remplis d’enthousiasme et
commentaient : « Le sang des Cristeros
commence à porter ses fruits. » M. l’abbé
Régis Babinet arriva également au lieu de
la retraite. L’abbé était en poste à El Paso,
Texas et, à partir de là, il allait commencer
l’apostolat au Mexique. Plusieurs voca-
tions sortirent de ces retraites et allèrent au
séminaire d’Argentine en mars 1980.

À la fin des années 1980 et au début de
1981, Mgr Marcel Lefebvre put enfin visi-
ter le pays, célébrer la sainte Messe de tou-
jours, administrer le sacrement de
confirmation et prêcher la vraie doctrine,
laissant à ceux qui le connaissaient une
grande marque d’admiration et de respect.

Zapotiltic : Berceau de la Fraternité
Saint-Pie X au Mexique

La petite ville de Zapotiltic se trouve
dans l’État de Jalisco, tout près du volcan
de Colima, où débuta « l’Épopée des Cris-
teros». Ce sont les demoiselles María Isa-
bel et Ana María Contreras Villalvazo,
originaires de ce lieu, qui reçurent de la Di-
vine Providence la mission d’amener la
Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X au
Mexique.

La revue Estrella, éditée par les Mères
franciscaines minimas de la ville de
Mexico (aujourd’hui desservie par la
FSSPX), fut le moyen par lequel ces deux

sœurs reçurent la réponse à tous les doutes
et inquiétudes qui se présentaient à elles en
raison des changements conciliaires.

Elles s’entretinrent avec Mgr Lefebvre
lors de sa visite dans la ville de Guadala-
jara en 1981, lui offrant une propriété pour
y construire une chapelle et un prieuré.

En juillet 1984, le supérieur général de
la Fraternité, M. l’abbé Franz Schmidber-
ger, arriva pour prendre possession de la
propriété où les sœurs Contreras avaient
déjà construit une petite chapelle et une pe-
tite maison pour les prêtres. Il y avait éga-
lement des cellules extrêmement rustiques
pour recevoir des retraitants. Le prieuré et
la chapelle sont sous le patronage de l’ar-
change Saint Raphaël.

C’est avec beaucoup d’efforts et de tra-
vail, et malgré de nombreuses attaques,
que le petit groupe de fidèles de Zapotiltic
et les abbés Julio Tam et Ramón Anglés,
constituèrent la Maison autonome du
Mexique. M. l’abbé Schmidberger les avait
avertis dans un sermon: «Nous sommes au
temps du labour et des semailles. Avec
notre sueur, nos larmes et, si Dieu le veut,
avec notre sang, nous jetons la semence
pour une génération future afin de récolter
une riche moisson pour les greniers divins.
Seul celui qui est prêt à se battre long-
temps, peut-être pendant toute sa vie et à
persévérer avec Marie au pied de la Croix
du Christ, ne succombera pas aux mille sé-
ductions des fausses tentatives de restaura-
tion.»

En 1985 (moins d’un an après l’arrivée
des prêtres au Mexique), le district de
Mexico était officiellement fondé, s’occu-
pant alors de Mexico et de Guadalajara.
C’était le résultat du grand travail des prê-
tres, du soutien des fidèles et des multiples
demandes d’assistance de petits groupes de
catholiques dans tout le pays.

Zapotiltic aujourd'hui
Zapotiltic est située à une heure et demie

de Guadalajara, l’une des trois villes les
plus importantes du Mexique.

Le siège du district a depuis été transféré
à Mexico (capitale du Mexique) et le
prieuré a déménagé à Guadalajara.

Les sœurs Contreras Villalvazo sont dé-
cédées, de nombreux prêtres sont passés
par la Maison de Zapotiltic; certains d’en-
tre eux exercent leur apostolat au sein du
District, d’autres ont été nommés dans
d’autres pays, d’autres nous ont malheu-
reusement abandonnés, mais la semence
semée par ces héros de bataille continue de
porter ses fruits.

Actuellement, la maison saint Raphaël
Archange est un centre de messe desservi
depuis le prieuré de Guadalajara. Plusieurs
réunions sacerdotales et la retraite annuelle
des prêtres y ont lieu. De même, plusieurs
retraites pour fidèles y sont prêchées
chaque année.

Exercices spirituels dans le district de
Mexico

Les retraites pour fidèles sont normale-
ment prêchées dans les différents prieurés
(5 dans le district). Or ceux-ci ne disposent
pas des installations et des conditions adé-
quates pour leur bon développement.

Nous collectons actuellement des fonds
pour la construction d’une maison de re-
traite appropriée à Zapotiltic, incluant un
cloître de 30 cellules pour les retraitants,
une salle à manger et une salle de confé-
rence. Nous prévoyons aussi une extension
de la chapelle actuelle.

Malheureusement, la situation écono-
mique et sociale du pays traverse actuelle-
ment une grave crise, comme vous l’avez
sûrement appris. Les prêtres et les fidèles
de la Fraternité continuent à travailler dur
pour continuer le combat.

Nous apprécions sincèrement l’aide que
les âmes charitables nous apportent, non
seulement pour continuer l’apostolat nor-
mal, mais aussi pour subvenir aux besoins
qui se présentent comme le projet de
construction de la "Casa San Rafael " pour
la prédication des retraites spirituelles dans
la petite ville de Zapotiltic.
¡ Que Dios los bendiga !

Les prêtres du District du Mexique.

Mission au cours N-D des Victoires
Les 7 et 8 novembre dernier, nous avons

eu la grâce de recevoir, au Hérie-La-Vié-
ville, la visite de monsieur l’abbé Stehlin,
supérieur de la Maison autonome des Pays
de l’Est. Depuis l’année scolaire dernière,
nous espérions avoir le passage d’un mis-
sionnaire dans nos murs pour élargir les
cœurs de nos élèves aux dimensions de
l’Église. Notre attente ne fut pas déçue !
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MISSIONS recherche collaborateur (h/f)

Fidèle de la FSSPX, la personne bénévole réside dans l’Ouest parisien,

de préférence dans la région de Saint Germain-en-Laye/Versailles.

Dotée d’un ordinateur personnel, elle sait utiliser les logiciels Word et Excel,

a une pratique (souhaitée) de l’anglais et de l’espagnol,

éventuellement connaît la mise en page (QXpress ou autre).

L’essentiel est de vouloir aider nos missions; vous vous sentez d’attaque?

Alors appelez le 06 86 24 56 47 / 01 39 21 12 18

ou écrivez à missions.assoc@gmail.com

La chapelle de Zapotiltic



S’adressant aux plus jeunes puis aux aî-
nées et à quelques fidèles, monsieur l’abbé
nous a d’abord entretenus de la Milice de
l’Immaculée. Cette grande armée, fondée
par saint Maximilien Kolbe, a pour but
d’étendre le règne du Cœur Immaculé de
Marie dans le monde : la Vierge Marie a
besoin de chevaliers zélés pour sauver les
âmes de ceux « qui vont en enfer parce que
personne ne prie ou ne se sacrifie pour
elles», selon le message de Notre-Dame à
Fatima.

Puis toute l’école est «partie » à la suite
de monsieur l’abbé en Pologne, en Biélo-
russie, par - 40° C dans le «bus prieuré»,
ou encore en Asie où les catholiques chi-
nois supplient la Vierge Marie par des
« Opérations 1.000 chapelets » et obtien-
nent ainsi des miracles. Partout l’action de
la Milice de l’Immaculée soutient l’apos-
tolat des prêtres de la Fraternité Saint Pie X
et les conversions se mutiplient.

Puissent ces témoignages enflammer nos
cœurs d’un plus grand amour envers l’Im-
maculée et de zèle pour le salut des âmes !
« Doux Cœur de Marie, soyez notre
salut !»

Les sœurs du cours ND des Victoires

L’association saint Jean de Matha
En complémentarité avec l'action de nos

missionnaires qui se rendent dans les pays
souvent lointains pour évangéliser ou ré-
évangéliser, les membres du groupe saint
Jean de Matha effectuent leur apostolat
dans leur ville. Certes, ce ne sont pas des
prêtres mais, par leur action, ils invitent à
découvrir la religion catholique, seule vraie
religion qui assure le salut. Cette action
s’adresse à tous, mais plus particulièrement
aux musulmans très nombreux en France.

Ainsi, ce groupe répond à l’exhortation
de Jésus-Christ : «Allez par tout le monde
prêcher l’Évangile à toute créature » (Mc
16,15), et à celle que se faisait saint Paul :
« malheur à moi si je n’annonçais pas
l’Évangile » (9,16).

Il est vrai que, de nos jours, beaucoup de
musulmans sont venus chez nous, et déjà à
une époque où la république avait interdit
le prosélytisme dans l’Empire colonial. Du
coup, quelle que soit la vague d’immigra-
tion, le travail reste entier : leur faire
connaître la voie du salut.

Les faits sont là, il ne s'agit pas de fuir

ou de faire profil bas. C’est une invitation
de la Providence à apporter la bonne pa-
role. Les membres du groupe estiment
qu’ils sont alors ses instruments pour agir
sur ceux qu’elle a placés sur leur chemin.

Car le musulman, contrairement à la plu-
part de nos contemporains dont le relati-
visme dissolvant vient étouffer dans l’œuf
toute tentative de discussion sérieuse, s’af-
fiche comme un croyant et ne manquera
pas de le faire savoir à qui voudra bien
l’entendre. Faites en l’expérience. Vous ne
savez comment aborder le sujet de la foi
avec un musulman? Posez-lui simplement
la question : « Est-ce que tu crois en
Dieu?» Sa réaction ne se fera pas attendre,
presque choqué que vous puissiez douter
de sa religiosité. Et trop heureux de vous
démontrer également que "sa" religion "dé-
passe" toutes les autres.

Pourra venir ensuite la deuxième ques-
tion : «Pourquoi es-tu musulman?» À tra-
vers cette interrogation, vous pousserez
votre interlocuteur à s’interroger sur la rai-
son de son adhésion à cette religion. Peut-
être ne se l’est-il jamais posée...

Ainsi, les membres du groupe appren-
nent à poser les bonnes questions pour
amener l’interlocuteur à réfléchir sur une
religion qu’il a pu trop souvent adopter par
mimétisme ou conformisme.

Comme celle-là, les autres questions de-
vront être posées avec tact car il ne s’agit
pas de conquérir mais d’attirer, en amenant
à découvrir la vraie voie du salut, avec cha-
rité.

Mais ce n’est pas tout. Toute personne
désireuse de toucher le cœur des musul-
mans devra chercher à hisser son âme à la
hauteur de ses ambitions en s’imposant par
exemple le jeûne du premier vendredi du
mois, la récitation quotidienne de l’Angé-
lus ainsi que toute autre bonne action l’ai-
dant à se préparer à son apostolat. De
même, elle sera formée pour mieux
connaître celui qu’elle veut sauver, les
principes et obligations de l’islam.

Bien armée, connaissant déjà bien sa
propre religion, elle avancera avec
confiance et douceur.

Il est temps de se remémorer ce qu’un di-
gnitaire musulman disait à un séminariste
en 1940 : « Pourquoi ne voulez-vous pas
nous convertir ? Serions-nous donc si mé-
prisables ? Peu de saisons passeront avant
que vous ne le regrettiez ! » (La Douzième
Croisade, Père Maurice Avril, association
ND de Salérans, 1990, cité dans La
Blanche avec la croix, Fabienne Monclar,
Via Romana).

Vous disposez d’un peu de temps et dé-
sirez sauver des âmes ? Prenez contact
avec : saintjeandematha@hotmail.com

Katharina Tangari
« Katharina Tangari (Vienne 1906-Na-

ples 1989), a traversé le XXe siècle et tous
ses bouleversements dramatiques. Elle
aura connu les prisons anglaises en Italie
de 1943 à 1946, puis les prisons commu-
nistes en Tchécoslovaquie en 1971 et 1972.

Elle a connu un chemin de conversion qui
l’a menée à entrer dans le Tiers-ordre do-
minicain et à devenir une fille spirituelle de
saint Padre Pio pendant dix-huit ans.

Âme de prière, elle franchit des dizaines
de fois le Rideau de fer dans les années 60
et 70 pour venir en aide au clergé et aux fi-
dèles persécutés des pays de l’Est, puis vint
en aide aux prêtres de la FSSPX jusqu’à la
fin de sa vie. En 1975, l’avenir d’Ecône et
le développement de la FSSPX étaient dés-
ormais au cœur de ses pensées. Elle va
s’attacher, comme elle l’avait fait pour
l’Église de l’Est, à rassembler des bienfai-
teurs et à collecter des dons en faveur de la
Fraternité, de ses séminaires et des cha-
pelles qui vont être fondées. Elle savait
bien que l’aide matérielle doit se doubler
de la prière et du sacrifice. Tous les jours,
pendant ce mois de juillet 1975, elle réci-
tera l’Angélus, le Rosaire, et les litanies de
Notre-Dame de Lorette aux intentions
d’Ecône.» (extrait de Yves Chiron, Katha-
rina Tangari, Publications du Courrier de
Rome).

Rassembler des bienfaiteurs, collecter
des dons, prier, n’est-ce pas la raison d’être
de MISSIONS? Merci chers bienfaiteurs,
donateurs et fidèles de MISSIONS. Nous
sommes bien les héritiers spirituels de Ka-
tharina Tangari.

La Fraternité Saint Pie X en Afrique
Bien souvent les fidèles reçoivent des in-

formations sur l’Afrique mais plutôt à par-
tir de lieux où la Fraternité est présente, en
lien avec certaines fêtes ou inaugurations
d’une chapelle ou d’une école. Mais
l’Afrique c’est évidemment plus que cela.
Une terre très spéciale teintée de rouge, sû-
rement aussi riche du sang de ses enfants
que du fer qu’elle contient. Les hommes la
traversent depuis des millénaires, alors
tous les drames accompagnent l’histoire de
ses peuples.

L’Afrique aurait dû être assez facilement
christianisée, car il y avait assez de moines
et de prêtres durant le Moyen-Âge en Eu-
rope pour tenter le voyage, mais il semble
que les aléas de l’histoire ou le génie du
diable aient réussi à faire sentinelle contre
une telle bénédiction. L’islam est absolu-
ment détestable pour son rôle de barrière
entre l’Afrique noire et l’Europe chré-

XIXe Pèlerinage au Liban
Le prochain pèlerinage se déroulera
du 16 au 24 avril 2020.
Renseignements :

- Association Notre Dame
05300 - Salérans 04 92 65 09 09
andsalerans@yahoo.fr
- Ave Maria, Assia-Batroun/Liban
00 961 3730 819

Dans la Lettre 4-2019, page 5, vous
trouverez une relation du XVIIIe pè-
lerinage vous donnant une idée de son
déroulement et de l’excellente am-
biance qui y règne.



tienne. Il a fallu les premières caravelles
pour trouver de nouveaux chemins vers le
Sud. Mais comme le grand apôtre saint
François-Xavier a pu le regretter, s’il y a
eu d’éminentes personnalités intéressées à
transmettre le bien du christianisme dans
toutes les contrées du monde, bien souvent
aussi de misérables scélérats n’étaient pré-
sents que pour obtenir un misérable profit
matériel.

Malgré toutes ces misères auxquelles
l’homme, dépositaire des blessures dues au
péché originel, n’est que trop habitué,
l’Église mit une immense énergie pour ap-
porter les trésors de la grâce dont elle est
seule dépositaire. Des dizaines de milliers
de missionnaires se sont lancés avec une
générosité incroyable - humainement vrai-
ment folle ! - pour gagner à Dieu ces âmes
africaines. Le rendement espéré n’était pas
toujours au rendez-vous car cette terre,
trop longtemps restée en friche, devait être
travaillée en profondeur.

Et aujourd’hui tout a été remis en ques-
tion, puisque l’Afrique aussi a été touchée
très profondément par l’hérésie moderne
découlant du Concile Vatican II. Certes,
d’une manière bien différente que dans les
pays industrialisés car l’âme africaine est
très religieuse (avec ses excès inhérents).
Son clergé n’est ni uni dans la prédication
de la foi ni dans l’enseignement de la mo-
rale car sa formation est très diversifiée !
Tout est plus ou moins accepté du moment
que l’évêque le tolère ! On pourra trouver

une profonde piété unie à des extrava-
gances incroyables.

Le rôle de la Fraternité dans ce contexte
est de venir en aide aux âmes désireuses
d’une religion catholique sérieuse et non
de la religion du tam-tam ! Il y a là un
grand tri à faire, car beaucoup sont plutôt
demandeurs de visas que de foi ! Et il y en
a peu parmi nous qui ne se sont pas fait
rouler dans la farine de manioc ! Mais c’est
la perpétuelle crainte du pasteur de ne pas
négliger une belle âme qui attend vraiment
de se soumettre à la Parole de Dieu. Et
pour notre plus grand bonheur, nous avons
aussi l’expérience de très belles d’âmes gé-
néreuses et profondément chrétiennes.

Nous tentons ainsi de créer quelques
îlots de Tradition. Nous recevons égale-
ment des demandes de plusieurs pays qui
supplient la Fraternité de venir chez eux et
de ne pas les abandonner ! Mais hélas, il ne
nous est pas possible d’y répondre car nous
ne sommes pas assez nombreux et il est
dangereux pour nous de trop nous disperser!

Là aussi, trop de mauvaises expériences
nous incitent à la prudence.

Nous allons donc continuer notre apos-
tolat mais sans rêver de gigantisme, en
ayant les pieds bien sur terre et implorant
les lumières divines. Si les vocations afri-
caines se multiplient, ce sera le signe que
nous indiquera la Providence pour conti-
nuer l’ouverture d’autres lieux.

Nous espérons aussi que, pour la divine
Providence, ce soit l’heure de l’Afrique et
que ces peuples puissent jouir bien plus
qu’aujourd’hui des bienfaits de notre très
belle et très sainte religion catholique.

Abbé Henry Wuilloud,
supérieur du district d’Afrique.

Le prix d’une messe !
Les hosties, le vin et l’eau des burettes,

l’usure des cierges, c’est peu...
Mais, pour que les fidèles isolés aient la

grâce d’assister à la messe, il faut un prê-
tre. C’est beaucoup !

Le prêtre est souvent loin et, pour venir,
il lui faut emprunter le bus, le taxi-brousse,
le train, le bateau, l’avion ou utiliser une
voiture souvent malmenée par les mau-
vaises pistes et les rigueurs locales. Il lui
arrive même de combiner plusieurs de ces
moyens... Tous ces déplacements, effec-
tués parfois dans des conditions rocambo-
lesques, ont un coût !

De leur côté, les fidèles doivent parcou-
rir de nombreux kilomètres dans des
conditions difficiles voire dangereuses,
souvent à pied faute de moyen de transport
ou de pouvoir en acquitter le prix !

Aidez à la diffusion de la vraie messe ! 
Aidez les prêtres à célébrer la sainte

messe partout où elle est attendue, à prê-
cher l’Évangile à ceux qui ne le connais-
sent pas, à sauver les âmes en péril !

Ne les oubliez pas, vous qui avez le bon-
heur d’assister régulièrement à la Messe !

M. et Mme, Mlle : ....................................................................................................... Date : .......................................
Prénom, Nom: ...............................................................................................................................................................
Adresse : .........................................................................................................................................................................
Code postal : ......................  Ville : ........................................................................ Tph : ..............................................

Effectue(nt) un don de ..................... €           (chèque à l’ordre de MISSIONS)
Réception de la Lettre par la Poste ou par Internet ..................................................@................................

Reçu fiscal : OUI - NON

Coupon (ou copie) à envoyer, accompagné du règlement, à :
MISSIONS, 60 avenue du Général Leclerc, 78230 LE PECQ

Pour un virement permanent ou ponctuel : IBAN: FR76 3000 3018 6000 0372 7114114 - BIC : SOGEFRPP
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ettre, faites-la circuler, photocopiez-la... E
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ière page

Isolé en France ou à l’étranger, vous
ne pouvez assister à

la messe dominicale tridentine?

suivez-la en direct à

Saint Nicolas du Chardonnet

http://laportelatine.org/messe_sndc/
messe_sndc.php

Pèlerinage à Rome
L’abbé de Crécy conduira le pèleri-
nage à Rome du 12 au 19 avril 2020
(informations dans la Lettre 3-2019)

Renseignements et inscriptions :
d.decrecy@gmail.com

06 30 21 72 66

Les travaux des champs occupent tout le monde


